
POURPRE NOIRE 

Compte rendu de l’assemblée générale du 4 février 2023 

Le Président Philippe Maire annonce que le quorum est atteint avec 25 présents à 10h, et précise qu’il y 

a 2 pouvoirs (Carmela et Annie Graglia). Jean-Claude Lapeyre est excusé. 

1/ rapport d’activité présenté par Geneviève : 

Effectifs : 

PN a eu quelques départs de choristes, compensés par quelques arrivées, Sauveur chez les ténors, Jean-

David chez les basses, Yvette, Lise et Eugène chez les alti. PN a 52 adhérents : 44 choristes, avec 18 alti, 

13 soprani, 8 tenors 5 basses, et 8 membres actifs dans la brigade des amis. 

Moyenne du nombre de choristes présents aux répétitions : 32. 

Moyenne du nombre de choristes présents aux concerts : 24 (chiffre à relativiser compte tenu des concerts 

de décembre qui se sont déroulés les mercredis après-midis). 

 

Concerts : 

18 concerts se sont déroulés en 2022 : lieux et pour des circonstances très variés,  dirigés par Cyrille, et 

par Christophe et/ou Raymond lorsque Cyrille n'est pas disponible. 

Au Quattro pour Artisan'art - 3 concerts dans le Nivernais, à St Pierre le Moutier, St Parize le Chatel et 

Dornes - 1 mariage à la Cathédrale - la Fête de la musique aux Pénitents - Aspremont - 1 mariage à 

Laragne - St Maximin la Ste Baume - Sisteron, dans la rue - Crots - Cathédrale d'Embrun au profit des 

réfugiés ukrainiens (1700 euros de recettes) - Epahd des 3 Fontaines - Fête du Gospel avec Humanistic 

Wind of Soweto - Le Poët - Concert de Noël pour l'APF - Marché de Noël pour la ville de Gap - Epahd 

de La Saulce. 

Notre Fête du Gospel a été un succès avec une centaine de stagiaires et un groupe de 4 artistes Sud 

Africains ; le Humanisric Wind Soweto, qui a emballé stagiaires et public. 

Stage : 

Stage avec Donkilido en septembre: une douzaine de choristes de PN sont allés dans le Luberon à un 

stage avec Terrance Kelly et Paul Kim, entre autres. Ils étaient tous très heureux de les revoir et de chanter 

avec eux. 

 



Groupe de travail avec l'Adelha : 

A la suite de l'annonce du départ de son poste de notre président, un petit groupe de volontaires s'est 

retrouvé pendant 3 jours avec Frédéric Jussian, intervenant en intelligence collective et collaborative, pour 

réfléchir ensemble à l'évolution de Pourpre Noire. 

Les valeurs de notre chorale ont été réaffirmées : partage, gratitude, espoir, bienveillance et tolérance. Et 

il a été redéfini notre intention collective : que PN soit source de reliance et de cohésion, qu'elle apporte 

joie et gratitude par la transmission des valeurs du Gospel. Il en est ressorti également une volonté 

d’améliorer l'engagement de chacun et la qualité musicale. 

Une réflexion sur l'organisation et les différentes missions a permis de définir un nouveau mode de 

fonctionnement : Le CA, organe de décision, aura une présidence collégiale composée de 3 personnes, et 

sera entouré de 5 pôles, travaillant en inter-relation, et inter-dépendants : - pôle artistique - pôle 

administratif (trésorerie et secrétariat) - pôle évènements et communication externe - pôle communication 

interne/ressources humaines - pôle logistique et technique. Chaque pôle sera composé d'au moins 1 

membre du CA et d'adhérents volontaires et engagés : l'association a vraiment besoin de tous. Un résumé 

de ce travail a été adressé à chacun des adhérents. 

Pique-nique : 

Le pique nique : Le traditionnel pique nique s'est fait à Barabane en juin, chez Geneviève et Dominique, 

moment convivial toujours très sympathique. 

 

La bibliothèque/mediathèque : 

Carméla est référente de la bibliothèque. Anne-Marie s'occupe des 2 valises et les transporte. La 

bibliothèque propose 93 ouvrages différents, (33 offerts par 9 choristes et 2 chefs de choeur) Un résumé 

des livres est disponible sur le site de PN. Carmela aimerait recevoir des « billets » de lecture, des compte-

rendus de concerts, spectacles... 

En projet, rendre possible la réservation des ouvrages sur le site de PN pour faciliter le transport de la 

médiathèque ; ainsi que la réalisation d’une fiche technique qui serait jointe au livret d’accueil remis aux 

nouveaux arrivants. A suivre. 

Perspectives 2023 : 

• Le plus important sera l’enregistrement d’un CD 

• Fête du Gospel : il est attendu une réponse d’Isaac Cates 

• Cyrille va  nous proposer un répertoire de chants de Noël 



• Gilles Thieblemont a accepté de suivre une formation pour le fonctionnement de la sono 

• 17 choristes se sont inscrits à un stage gospel avec Pascal Horecka en mars dans le Vaucluse 

• Notre batteur Daniel Corticchiato propose des séances autour du rythme, qui pourraient se 

dérouler le samedi matin 

• Réflexion sur le changement d’une partie de la sono.  Devis actuellement en cours 

• Réflexion sur l’ acquisition d’un véhicule, pour faciliter le transport du matériel de sono lors des 

concerts. 

Le président met ce rapport d’activité aux votes. Adopté à l’unanimité 

2/Bilan financier présenté par Patricia et Marcelle: 

Patricia et Marcelle présentent le bilan financier après avoir distribué le compte de résultat 2022. 

Le compte de résultat présente un excédent de 3 747,89€. 

La trésorerie au 31/12/2022 est de 12 426,39€ et le montant placé sur le livret A au 31/12/2022 est de 

15 333,37€. 

Il est précisé que le coût de la réalisation du CD est estimé à environ 10 000€. Les ventes du CD et des 

subventions devraient réduire ce coût. 

Le président met ce compte de résultat aux votes. Adopté à l’unanimité 

Le président remercie les deux trésorières pour leur travail rapide, précis et détaillé tout au long de l’année. 

Il remercie également la précédente trésorière Sylvie qui a dû travailler dans le contexte covid et 

notamment a réalisé un grand travail pour l’indemnisation des artistes. 

Le budget primitif 2023 

Patricia présente ensuite le budget primitif 2023. Il est équilibré en dépenses et en recettes à la somme de 

44 640 €. A noter des demandes de subvention en cours pour un montant de 7 000 €, ainsi que 

l’acquisition d’un véhicule pour un montant aux environs de 3 000 €, avec vente de la remorque actuelle. 

Le président met le budget primitif aux votes. Adopté à l’unanimité 

Le président précise que la cotisation annuelle -15€- et les frais musicaux -145 €- sont maintenus. 

3/ Rapport moral du président : 



Le président avec beaucoup d’émotion précise qu’il préside sa 9è assemblée générale. Il rappelle les axes 

fixés : cohésion, efficacité et ambition. 

Le président est confiant sur la cohésion globale du groupe et déplore les distensions récentes. Il remercie 

Sophie et Jean-Do Loubignac démissionnaires il y a quelques jours, pour leur travail. Le président, 

néanmoins n’accepte pas les attitudes nocives de ces derniers mois. 

Le président rappelle qu’il est important de rester unis et solidaires pour le même objectif.  “respectons 

nous, et entraidons-nous”. Il demeure confiant dans la nouvelle équipe. 

Le président se félicite de l’efficacité artistique, technique et administrative, et des qualités relationnelles 

excellentes avec les partenaires. 

Côté ambition, le président souligne : « pas de ronronnement à PN ». L’enregistrement du CD est à l’ordre 

du jour. L’ambition est l’affaire de tous : il est important de « proposer et participer activement ». 

Le président est satisfait de la situation financière qui est confortable au moment de ce relais. 

Il remercie tout particulièrement Geneviève et précise qu’elle est la référence morale. 

Modifications des statuts : 

Article 3 : voté à l’unanimité pour modifier le lieu du siège social de l’association chez Jackie. La raison 

principale est qu’il est important que l’adresse demeure sur GAP. 

Article 8 : voté à l’unanimité pour modifier la date d’exercice « basée » à l’année civile. (l’année 

administrative correspond à l’année civile, l’année artistique commence en septembre et se termine en 

août) 

Article 10 : voté à l’unanimité pour modifier les termes comme suit «  un président ou une présidence 

collégiale » 

Article 12 : voté à l’unanimité pour préciser que le secrétaire présente un rapport d’activité lors de 

l’assemblée générale. 

Proposition d’achat de chèques restaurants : 

Voté à l’unanimité pour que l’association achète des chèques restaurants qui permettront de remercier et 

défrayer les bénévoles (chefs de chœur adjoints Christophe et Raymond). Ce point a été approuvé lors 

du dernier conseil d’administration. Il est ratifié par cette AG. 

Il est à préciser que la valeur d’un chèque restaurant est de 6.50€ et qu’il n’y a pas de charges pour 

l’association. 

Représentation à l’OMC : 



Philippe Maire est représentant de PN jusqu’en 2024. Il propose que Geneviève prenne le relais à la fin 

de la mission de Philippe. 

Renouvellement du conseil d’administration intégral : 

Philippe Maire précise que pour faciliter le renouvellement du CA, tous les membres, même non 

renouvelables ont démissionné. Il propose une liste de membres qui ont porté candidature. 

Les  membres sont : Françoise Tuscher, Emilie Monaco, Leïla Dersoir, Laurence Pellegrin, Dominique 

Baumle, Jackie Tichet, Geneviève Graff, Patricia Allier, Christophe Ubaud,Michel Bouvet, Philippe 

Marion, Charlie Becasse. 

Le vote se déroule à bulletins secrets. Philippe Maire procède au dépouillement. 

Majorité absolue obtenue pour la liste présentée ci-dessus. 

La première réunion de cette équipe se tiendra dans les prochains jours. 

 

QUESTIONS DIVERSES : 

24/06 mariage à Abries pour lequel il est demandé une animation. 

Pour la préparation du CD des dates de répétition supplémentaires sont prévues. A faire apparaître sur le 

site. 

Questions posées : 

 Livret d’accueil pour les nouveaux arrivants : ce document doit être retravaillé par la nouvelle 

équipe accompagné d’une charte d’engagement, pour que l’arrivant « s’engage ». 

 Quelles sont les pistes pour avoir de nouveaux choristes :  cette question sera étudiée par la 

nouvelle équipe. Comment trouver de nouvelles forces ? Comment faire « rester » les nouveaux. 

Idée d’une journée « portes ouvertes ». Cyrille propose un apprentissage léger et simple au moins 

lors de leur 1ère séance. 

 Autre idée : un accompagnement des nouveaux dans l’apprentissage des morceaux, « une  mise à 

niveau »...à voir. 

 Le site de Pourpre Noire n’est pas actualisé. Il serait nécessaire de confier ce travail à quelqu’un 

de compétent. Françoise Tuscher connait une personne qui pourrait aider à le relooker. 

 Idée de réaliser une carte de visite et/ou marque-pages. Facile à réaliser et à distribuer. Penser à 

y apposer un QR CODE. 



 Le forum des associations est une bonne vitrine. Voir s’il y a possibilité d’y chanter ? L’OMC 

s’ouvre au volet solidarité et culturel. A voir. 

 Question quant au nombre des altis ? Surnombre ? Surdimension ? La réponse est à apporter par 

le chef de chœur. 

En annexe : le rapport d’activité, le rapport moral du président, le bilan financier et le résumé du 

travail avec l’Adelha. 

L’assemblée générale est clôturée à midi, par un apéritif. 

**** 


